

Fecha: 06-06-2025

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Diputados del Biobío valoran acuerdo en Comisión Mixta y acusan ausencia del Ejecutivo

Pág.: 10

Cm2: 727,3

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No DefinidaPor Diana Aros Aros
diana.aros@diarioelsur.cl

Este miércoles la Comisión Mixta que buscaba resolver cuatro puntos controversiales del proyecto de ley por un nuevo fraccionamiento pesquero, culminó su trabajo con divergencias entre sus integrantes. De la instancia, que fue conformada por cinco diputados y cinco senadores, fueron parte dos diputados del Biobío: Sergio Bobadilla (UDI) y Leonidas Romero (IND), además de otros parlamentarios que asistieron a las sesiones para apoyar con propuestas y análisis. En concreto, la instancia que inició el pasado 7 de mayo y cuyos puntos principales eran determinar el fraccionamiento de la reíneta, sardina y anchoveta española, merluza común y las licitaciones de la cuota del jurel. De esto, la merluza y dichas licitaciones fue lo que más complejidades generó a los parlamentarios.

En su análisis, el diputado Bobadilla indicó que lograron generar "estabilidad laboral para miles de personas y, particularmente, de mujeres en nuestra zona. Porque si el proyecto se hubiera aprobado tal cual como lo propuso este Gobierno, existía la posibilidad de que se dieran muchos despidos en nuestra zona, porque el proyecto afectaba directamente a la Región del Biobío y a la comuna de Talcahuanco. Creo que lo que logramos fue un buen resultado, a pesar de que el Gobierno nunca se la jugó por una alternativa como esta".

El parlamentario fue crítico con el rol del Gobierno en la discusión. Cabe indicar que, durante el proceso, sólo estuvo presente el subsecretario de Pesca, Julio Salas, en representación del Ejecutivo. "Lo que aprobamos ayer (miércoles) fue una indicación parlamentaria, lo que demuestra que el Gobierno nunca estuvo por esta solución, todo lo contrario, tuvimos un Gobierno ausente, un ministro que nunca participó de la discusión y qué sólo aparece al final del trámite y eso da cuenta de que el Gobierno actuó de forma irresponsable, poniendo en peligro la estabilidad de muchas personas", dijo.

Su par, el diputado Leonidas Romero, durante la última sesión de la comisión fue enfático en decir que, en relación a la álgida discu-



La Comisión Mixta inició su labor el 7 de mayo con el objetivo de discutir 4 puntos del fraccionamiento.



Si el proyecto se hubiera aprobado tal cual como lo propuso este Gobierno, existía la posibilidad de que se dieran muchos despidos en nuestra zona, porque el proyecto afectaba directamente a la Región".

Sergio Bobadilla
diputado UDI



Lamento, lo digo con responsabilidad, que no hemos escuchado ninguna propuesta del Ejecutivo, de ningún porcentaje. Yo esperaba que el Ejecutivo pusiera un porcentaje, para ver si lo respaldábamos o no".

Leonidas Romero
diputado IND

Parlamentarios se refirieron al proceso que establece nuevas cuotas pesqueras

Diputados del Biobío valoran acuerdo en Comisión Mixta y acusan ausencia del Ejecutivo

Entre los resultados de la instancia legislativa, destacaron el fraccionamiento para la merluza común. No obstante, propuesta por el financiamiento del proyecto generó divisiones.

sión por las cuotas de merluza, que "lamento, lo digo con responsabilidad, que no hemos escuchado ninguna propuesta del Ejecutivo, de ningún porcentaje. Yo esperaba que el Ejecutivo pusiera una cuota, al vender y después pescan ilegal. Entonces, si queremos regular esta situación, hay que transparentarlo".

Romero agregó que "desde que asumió el actual Gobierno ha dicho 'pesca para los que pescan' y hay varias regiones o caletas de pescadores que hace un tiempo

atrás tenían embarcaciones. Hoy día tienen una excelente cuota y resulta que no tienen lanchas y les siguen entregando esa cuota. Además, hay algunas personas que tienen una cuota, al vender y después pescan ilegal. Entonces, si queremos regular esta situación, hay que transparentarlo".

EVALUACIÓN DE RESULTADOS

La propuesta de financiamiento

del proyecto que contempla una patente especial al sector industrial cuando la cuota de jurel sea asignada por otros países, nació del mismo diputado Romero, luego que la comisión rechazara la licitación del jurel propuesta por el Ejecutivo. En esa línea, el parlamentario Independiente argumentó en favor de esta iniciativa.

No así Bobadilla, quien afirmó que "cada proyecto que requiere financiamiento se debe justificar

con gastos y aquí no hay gasto, por lo tanto, no se justifica este cobro que terminaron aprobando algunos parlamentarios".

Por su parte, la diputada María Candelaria Acevedo (PC), quien forma parte de la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados y quien asistió activamente en la Comisión Mixta, criticó lo acordado en la merluza. "Me parece que le hemos fallado al mundo artesanal, cediendo ante las presio-

nes de la industria quienes desataron una campaña del terror desde el inicio de la discusión", emplazó.

En tanto, el senador Gastón Sáavedra (PS), quien también participó de la instancia, manifestó que "creo que se avanzó, se hizo un buen acuerdo y creo que la política es eso, un diálogo democrático y acuerdo para poder resolver problemas que son de país (...) el acuerdo de ayer (miércoles) es satisfactorio, porque se logra que 23 pesquerías estén salvaguardadas con un acuerdo que va a permitir que esto funcione sistemáticamente".

El informe de la Comisión Mixta deberá ser discutido en sala por la Cámara de Diputados y, luego, por el Senado.